
 

 

 

                                 Le corrigé type de phonétique L2 

 

Exercice I (10pts)  

A/ Déterminez le sens des termes suivants : (5pts) 

 Un enchainement:  

Un enchainement consonantique: . L’enchaînement consonantique est donc un procédé phonolog La 
division se faisant par syllabes et non par mots, il n’y a pas de rupture entre les 
syllabes d’un groupe rythmique: elles se prononcent les unes à la suite des autres, 
autrement dit, elles s’enchaînent. 
 

 La liaison:  La liaison est un procédé phonologique par lequel une voyelle initiale fait 
apparaître un son consonantique final généralement muet. 

Une syllabe ouverte: Le français a une syllabation ouverte: la majorité des syllabes se terminent par 
une voyelle 

 Une syllabe fermée: une syllabe fermée se termine par une consonne. 

  

B/  Vous avez la phrase suivante :            

                         On a pris un raccourci pour aller chez lui. 

1- Choisissez  l'écriture phonétique qui correspond à la phrase précédante : 

a)          [ɔñɑpʀiœ̃ʀakuʀsipuʀaleʃelɥi] 

2- Découpez en syllabes la structure phonétique de la phrase précédante. 

                 [ɔ/̃nɑ/pʀi/œ̃/ʀa/kuʀ/si/pu/ʀa/le/ʃe/lɥi] 

3- Indiquez le nombre et les types de syllabes. 

 Il y a : 12 syllabes. 

Les types: il y a 11syllabes ouvertes et 01(une) syllabe fermée 

4- Relevez un enchainement et une liaison. 

Un enchainement :      pour aller      [pu/ʀa/le]  

Une liaison :   On a                      [ɔ/̃nɑ] 
 

 

Exercice II (10pts) 

    Dites à chaque fois s'il s'agit d'une liaison obligatoire ou interdite, en justifiant : 



1) Voici neuf heures que nous attendons sous un grand arbre. 

-  neuf heures  obligatoire  ( déterminant+nom) 

- nous attendons    obligatoire  (pronom+nom) 

- sous un   obligatoire   ( après un adv monosyllabique) 

- grand arbre   obligatoire    (adjectif préposé+ nom) 

2)  Il habite en haut de cette rue. 

    - en haut interdite  (H aspiré) 

3) Ce plan indique tous les arrêts d'autobus de la ville. 

    - Ce plan indique  interdite  (après un nom singulier) 

    - les arrêts  obligatoire (déterminant+ nom)  

4) Francine est fascinée par les arcs-en –ciel. 

- les arcs   obligatoire  (déterminant+ nom)  ou      arcs-en –ciel.    interdite  (cas prticulier)    

5) Ces histoires me font de plus en plus peur!     

     - Ces histoires  obligatoire         (déterminant+ nom)  

     - plus en plus    obligatoire         (locution figée)  

 

 

 

 

 

Bonne année et bon courage 

 


